



Faust auf dem Kreuzweg.

### Dr. Johann Faust, der berühmte Zauberer und Schwarzkünstler.

In viel, viel höherem Grade, als dies noch heutzutage der Fall ist, lag das Volk in den Zeiten des Mittelalters in den Banden des finstersten Aberglaubens. Da hatten es kluge, in der Astronomie, Chemie, Physik, überhaupt in den Naturwissenschaften bewanderte Menschen leicht, sich bei der unverständigen Menge in den Ruf zu bringen, als ob sie Macht über die höllischen Geister hätten und mit ihrer Hilfe allerlei übernatürliche Thaten verrichten könnten. Man glaubte sie dem Teufel, der ewigen Verdammnis verfallen und nannte sie Zauberer, Schwarzkünstler, Teufelsbanner.

Einer der berühmtesten dieser Schwarzkünstler, welcher um die Zeit der Kirchenverbesserung lebte, war der Doktor Johann Faust. Nach den Einen soll er in dem anhaltischen Markt Flecken Sandwedel oder Soldwedel, nach Anderen in dem württembergischen Dorfe Knittlingen geboren, und der